

# Sächsische Volkszeitung

Erscheint täglich nachm. mit Ausnahme der Sonn- u. Feiertage.  
Jahrespreis: Vierteljährl. 1 Mr. 50 Pf. (ohne Bestellgeld).  
Post-Bestellnummer 6858.

Zu außerdeutschen Postanstalten laut Zeitungs-Preisliste.  
Einzelnummer 10 Pfennige.

Unabhängiges Tageblatt  
für Wahrheit, Recht und Freiheit.

Buchdruckerei, Redaktion und Geschäftsstelle:  
Dresden, Pillnitzer Straße 43.

Inserate  
werden die gespaltene Petition oder deren Raum mit 15 Pf.  
berechnet, bei Wiederholung bedeutender Rabatt.

Redaktions-Sprechstunde: 11—1 Uhr.

Fernsprecher: Amt I. Nr. 1366.

Nr. 131.

Katholiken: Frohleichtnam.

Donnerstag, den 11. Juni 1903.

Protestanten: Barnabas.

2. Jahrgang.

## An unsere Dresdener Post-abonnenten!

Da sich die Einrichtung, die „Sächsische Volkszeitung“ in Dresden durch Voten austragen zu lassen, recht gut bewährt hat, bitten wir diejenigen unserer geehrten Abonnenten, welche die Zeitung noch durch die Post beziehen, ihre Adressen umgehend an die unterzeichnete Geschäftsstelle gelangen zu lassen, damit das System des Antragens in Dresden vollständig durchgeführt werden kann.

Zu den nächsten Tagen werden von den Postanstalten die Antrittungen für das nächste Quartal überreicht werden. Sie bitten dieselben jedoch nicht einzulösen, sondern mit der Motivierung, daß man die „Sächsische Volkszeitung“ durch Voten bezieht, zurückzuweisen.

Ausgeschlossen von der Zustellung durch Voten sind die Verwölfte Plauen, Strehlen, Pieschen, Gruna, Sebnitz, Radebeul, Zschertnitz, Trachau, Trachenberge, Wilder Mann, Naundorf, Wölfnitz, Riecken, Niedigan und Kaditz.

Zu der heutigen Nummer befindet sich ein Bestellschein, der mit der genauen Adresse des Bestellers zu versehen und in einem Konsert (frankiert mit 2 Pf. Mark) an unsere Geschäftsstelle zu senden ist.

Die Geschäftsstelle der „Sächs. Volkszeitung“,  
Pillnitzerstr. 43.

Ziehe, ich bleibe bei euch alle Tage bis zum  
Ende der Zeiten."

Das Frohleichtnamsfest ist ein spezifisch katholisches Fest, eingeleitet zur Feier der wirklichen Gegenwart Jesu Christi im allerheiligsten Altarsakramente. Zu unseren Mitten finden wir den Heiland, um zu ihm zu beten; unser Gottsdienst erneut uns das Opfer des Neuen Bundes; unser Abendmahl bietet uns den Leib und das Blut des menschgewordnen Sohnes Gottes unter den Gestalten von Brot und Wein.

Christus nahm beim Abendmahl ein Stück Brot in die Hand und sagte die klaren und unzweideutigen Worte: „Dies ist mein Leib.“ Er sagte nicht: „In, mit und unter diesem Brot ist mein Leib.“ Eine Unwahrheit hätte Christus gesagt, wenn das Brot, das er in der Hand hielt, nicht im selben Augenblick, als er die Worte sprach, zum Leib geworden wäre. Was aber ist das anderes als die Leibensverwandlung, eine Transubstantiation des Brotes in den Leib des Herrn. Justinus, der Märtyrer (108—161 n. Chr.) sagt:

„Was als gemeinses Brot und gemeinen Trank nehmen wir das werden gleichwie der durch Gottes Werk siegfürdigende Jesus Christus, unser Heiland, sowohl Fleisch und Blut zu unserem Heile gehabt, so sind wir befehlt worden, daß auch die durch Fleisch mit seinem eigenen Worten geegnete Speise, von der unser Brot und Fleisch infolge Verwandlung genährt wird, jenes siegfürdigende Jesus Christus sowohl als auch Blut sei. Denn der Apostel schreibt in den denkwürdigen Briefen, die sie aufgezeichnet haben, und die man Evangelien nennt, überliefert, so sei ihnen anbejohnt werden: „Jesus habe Brot genommen, Dank gesagt und dann gesprochen: „Das ist zu meinem Bauden, das ist mein Leib“; und wieder er gleicherweise den Fleisch genommen, habe er gesprochen: „Das ist mein Blut“ und ihnen allen mitgeteilt.“ (Justin, apologet. I. cap. 65.)

So spricht ein Zeuge, der vielleicht schon bei Lebzeiten des Evangelisten Johannes das Licht der Welt erblickte und der seinen Glauben mit seinem Blute besiegt hat. So ist er „gelebt worden“, sagt er. Welches die echte christliche Lehre ist, mußte er doch mindestens ebenso gut wissen, wie Calvin und Luther, die anderthalb Jahrtausend nach Christus lebten. Als solche echte Lehre sieht er an: daß im allerheiligsten Altarsakrament ebenso wirklich das Fleisch und das Blut Jesu Christi vorhanden sind, wie Christus, als er Mensch ward, wirklich Fleisch und Blut angenommen hat; daß „die durch Gebet mit seinem (Christi) eigenem Worte geegnete Speise“ das Fleisch Jesu Christi sei. Justinus vertreibt also ganz klar die katholische Lehre von der Leibensverwandlung. Ebenso spricht Ignatius, Bischof von Antiochia, ein Schüler des Evangelisten Johannes, der um das Jahr 107 in Rom als Märtyrer starb, weiter im Jahr 177 Irenäus, Bischof von Lyon, ein Schüler Polycarp, der selbst ein Schüler des Evangelisten Johannes war.

Dr. Grabe, ein rüstiger Kämpfer für den anglikanischen Protestantismus, gestehst daher, überwältigt von den Beweisen für die Echtheit der katholischen Lehre von der Leibensverwandlung ganz offen:

„Es liegt außer allen Zweifel, daß Irenäus und alle Väter, deren Schriften wir noch besitzen, sowohl jene, die Zeugnissen der Ewigkeit waren, als auch die, welche unmittelbar auf die Apostel folgten, die heilige Eucharistie (also das Abendmahl, die Messie) für das Opfer des Neuen Bundes gehalten haben . . . Und in der Tat, das diese Lehren und dieser Gebrauch nicht etwa bloß einer einzelnen Kirche oder einem einzelnen Lehrer, sondern der gesamten Kirche, als von den Aposteln und von Christus überliefert, eigen war, beweist uns Irenäus mit klaren Worten, wie aus schon vor ihm der heil. Blutzeugze Justin, vergleichbar der heil. Ignatius, Tertullian, der heil. Cyprian und andere.“

Wegen des hochheiligen Frohleichtnamsfestes erscheint die nächste Nummer erst Freitag, den 12. Juni.

Buchdruckerei, Redaktion und Geschäftsstelle:  
Dresden, Pillnitzer Straße 43.

D